
VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DEL GIORNO 

21 ottobre 2024 

Presso la sede dell’Ordine in via Volta 62 a Como, alle ore 18.42 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione del verbale del 23 settembre 2024; 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

4) Consiglio di Disciplina: dimissioni ing. iunior Fabio Errico e subentro 

membro supplente; 

5) Segnalazioni di nominativi: 

a) Rag. Mauro Galletti: ratifica segnalazione esperti in strutture; 

b) Sig. Roberto Discalzo: ratifica segnalazione esperti in strutture; 

c) Micheletto Impianti: ratifica segnalazione esperti in impianti termici; 

d) Comune di Como: ratifica segnalazione esperti in acustica per la 

Commissione di vigilanza luoghi di pubblico spettacolo; 

e) Marotta Costruzioni: ratifica segnalazione esperti in edilizia 

residenziale; 

f) Comune Villaguardia: richiesta nominativi esperti in elettrotecnica per: 

-  riqualificazione, messa in sicurezza, efficientamento energetico 

impianti di pubblica illuminazione e  

-  commissione di vigilanza; 

6) Comune di Como: inserimento di Casa Volta nel circuito museale cittadino 

(consultazione); 

7) Concerto Natale e benemerenza nuovi Senatori dell’Ordine: organizzazione 

eventi (decisione); 

8) Variazioni al bilancio preventivo 2024 (decisione); 

9) Contributo a sostegno della professione (decisione); 



10) FAI e CAI Como: richiesta apertura sede per visite guidate 22 e 23 marzo 

2025 (decisione); 

11) Ordine Ingegneri Vicenza: richiesta patrocinio per evento (decisione); 

12) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

13) Anticorruzione e trasparenza; 

14) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

15) Varie ed eventuali: 

Sono presenti: Paolo Arienti, Elena Bianchi, Marco Cigardi, Francesca Comità, 

Massimiliano De Rose, Luca Lanfranconi, Roberto Lietti, Maurizio Ponzoni e 

Pietro Tripodi. 

Sono assenti: Carmine Accordino, Alessandro Ajani, Anna Croci, Pier Giuseppe 

Lozej, Marco Romano e Raffaella Romano. 

Redige il verbale il Consigliere Segretario, ing. Francesca Comità. 

Constatata e fatta constatare la regolarità della riunione, il Presidente dichiara 

aperta la seduta. 

1) Lettura e approvazione del verbale del 23 settembre 2024; 

Il verbale della seduta del 23 settembre 2024 viene approvato. 

Alle ore 18.46 entra Ajani. 

In relazione al punto 12), essendo pervenuto un altro preventivo per l’acquisto dei 

dispositivi informatici e non avendo ancora emesso il mandato d’acquisto, il 

Consiglio decide di vagliare anche la seconda proposta prima di procedere. 

2) Nuove iscrizioni e cancellazioni; 

ISCRIZIONI SEZIONE A 

Ing. GALIMBERTI NICOLÓ   N. 3202 A Settore B 

CANCELLAZIONI SEZIONE A 

Ing. FABRE MORALES MARINA  N. 3436 A 

Ing. MORETTO GIANANTONIO  N. 1487 A 



ISCRIZIONI SEZIONE B 

Ing. iunior GUERRA ROBERTO   N. 133 B 

A oggi gli iscritti sono 1642, di cui 1543 appartenenti alla Sezione A e 99 alla Sezione 

B; cinque società appartengono alla Sezione STP. 

ISCRIZIONI ELENCHI MINISTERIALI EX DM 05/08/2011 

Omissis… 

Alle ore 19.03 entra Anna Croci 

3) Organizzazione corsi e attribuzione dei crediti formativi; 

Il Consiglio valuta positivamente dal punto di vista didattico e scientifico le 

seguenti iniziative formative: 

- Corso di aggiornamento in prevenzione incendi ai sensi del D.M. 5/8/2011 dal 

titolo Le batterie a ioni di litio e i sistemi energetici (auto elettriche, ricarica, accumulo, 

sistemi fotovoltaici) in programma venerdì 8/11/2024, dalle 14.30 alle 18.30 via 

webinar, tenuto dall’ing. Claudio Giacalone. Quota euro 50,00 IVA inclusa, con un 

minimo di 25 e un massimo di 100 iscritti.  

Il Consiglio ratifica il riconoscimento di n. 4 CFP. 

- Corso valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza ex D.Lgs. 81/2008 dal 

titolo Cantieri di demolizione, in programma lunedì 25/11/2024 dalle 9.00 alle 13.00 

presso la sede ESPE a Como in via al Piano 8, tenuto dall’arch. Claudio Conio e 

organizzato in collaborazione con ESPE Como stipulando un accordo tra enti. Quota 

€ 40,00 + IVA con un minimo di 15 e un massimo di 35 iscritti. 

Il Consiglio riconosce n. 4 CFP. 

- Seminario gratuito La valutazione del rischio sismico: il progetto MEDEA in 

programma mercoledì 27/11/2024 dalle 14.30 alle 18.30 via webinar, tenuto dal 

prof. Fabrizio Comodini e organizzato in collaborazione con l’Università e-

Campus di Novedrate stipulando un accordo tra enti. 

Il Consiglio riconosce n. 3 CFP in quanto la durata effettiva sarà di 3 ore. 



- Corso valido ai fini dell’aggiornamento per la sicurezza ex D.Lgs. 81/2008 dal 

titolo Il coordinamento della sicurezza nei lavori pubblici alla luce del Codice degli Appalti 

(D.Lgs. 36/2023), in programma mercoledì 18/12/2024 dalle 9.00 alle 13.00 presso la 

sede ESPE a Como in via al Piano 8, tenuto dal geom. Gianluca Scacchi e organizzato 

in collaborazione con ESPE Como stipulando un accordo tra enti. Quota € 40,00 + 

IVA con un minimo di 15 e un massimo di 35 iscritti. 

Il Consiglio riconosce n. 4 CFP. 

- Seminario dal titolo Recenti criteri di verifica della liquefazione dei terreni – Edizione 

2024 in programma venerdì 6/12/2024 dalle 14.00 alle 18.00 via webinar, tenuto 

dall’ing. Riccardo Zoppellaro.  

Quota € 50,00 + IVA, con un minimo di 15 e un massimo di 100 iscritti. L’evento ha 

carattere sovraterritoriale e prevede il versamento di €150,00 a Fondazione CNI. 

Il Consiglio riconosce n. 4 CFP. 

Come proposto dalla Fondazione dell’Ordine, il Consiglio concorda di 

organizzare un corso di aggiornamento di 40 ore per la sicurezza. Si decide di 

coinvolgere l’ing. Mauro Galli, precedente coordinatore della commissione 

sicurezza dell’Ordine per reperire i formatori e per definire la proposta. 

4) Consiglio di Disciplina: dimissioni ing. iunior Fabio Errico e subentro 

membro supplente; 

L’ing. iunior Fabio Errico, membro del V Collegio di Disciplina ha presentato le 

proprie dimissioni. 

Per il subentro il Consiglio nomina l’ing. iunior Soraya Indelicato, indicata dal 

Presidente del Tribunale ai sensi del Regolamento per la designazione di Consigli 

di Disciplina territoriali. 

5) Segnalazioni di nominativi: 

a) Rag. Mauro Galletti: ratifica segnalazione esperti in strutture; 



La richiesta di nominativi è pervenuta il 24/9/2024. Il Presidente ha segnalato 

cinque ingegneri iscritti all’Albo Specialisti nella categoria A501 Strutture: ingg. 

Angelo Capra, Marcello Costanzo, Davide Merlini, Giuseppe Pio Montalto 

Monella e Fabrizio Ostinelli. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

b) Sig. Roberto Discalzo: ratifica segnalazione esperti in strutture; 

In relazione alla richiesta urgente del 26/9/2024 da parte del Sig. Roberto Discalzo, 

il Presidente ha segnalato cinque nominativi tratti dall’Albo Specialisti alla 

categoria A501 Strutture: ingg. Daniele Battaglia, Arianna Colmegna, Paolo De’ 

Angelis, Antonio Galliani, Gianmario Riva. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

c) Micheletto Impianti: ratifica segnalazione esperti in impianti termici; 

Facendo seguito alla richiesta con carattere d’urgenza in data 30/9/2024 per 

l’aggiornamento di pratiche INAIL, il Presidente ha segnalato cinque professionisti 

iscritti alla categoria B601 Impianti termici dell’Albo Specialisti: ingg. Giampiero 

Ajani, Stefano De Vitis, Francesco Rucco, Davide Ruggeri e Giovanni Stimamiglio. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

d) Comune Como: ratifica segnalazione esperti in acustica per Commissione 

di vigilanza luoghi di pubblico spettacolo; 

La richiesta di nominativi è pervenuta il 11/10/2024. Il Presidente ha segnalato 

l’ing. iunior Stefano Fasola, effettivo, e l’ing. Marcello Casartelli, supplente. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

e) Immobiliare L’Acero: ratifica segnalazione esperti in edilizia residenziale; 

La richiesta urgente di nominativi pervenuta il 15/10/2024 è stata erroneamente 

inviata da Immobiliare L’Acero; in data odierna ha fatto seguito la richiesta corretta 

da parte di Marotta Costruzioni srl. Il 17/10 Presidente ha inviato i seguenti cinque 

nominativi di professionisti presenti nell’Albo Specialisti alla categoria A101 



Edilizia residenziale, raccomandando di verificare la loro estraneità prima di 

assegnare l’incarico: ingg. Gianluca Ciceri, Giovanni Derossi, Luca Rini, Roberto 

Spadoni e Marco Vago. 

Il Consiglio ratifica la segnalazione. 

g) Comune di Villa Guardia: richiesta nominativi esperti in elettrotecnica; 

Il 18/10/2024 il Comune di Villa Guardia ha trasmesso la richiesta di un elenco di 

ingegneri elettrotecnici per l’intervento di riqualificazione, messa in sicurezza, 

efficientamento energetico degli impianti di pubblica illuminazione, dovendo 

affidare la direzione lavori e nominare la commissione di vigilanza. 

Il Consiglio decide di segnalare l’intero elenco tratto dall’Albo Specialisti alla 

categoria B405 Impianti di illuminazione. 

6) Comune di Como: inserimento di Casa Volta nel circuito museale cittadino 

(consultazione); 

Alessandro Ajani informa il Consiglio sull’incontro del 9/10/2024 finalizzato a 

inserire la casa avita casa di Alessandro Volta nel circuito museale cittadino. 

Erano presenti Veronica Vittani, Responsabile dei Musei Civici della città di 

Como, Marco Cossandi, Responsabile del Museo Voltiano e del Museo Storico, 

oltre allo stesso ing. Ajani e al Presidente. 

Come già comunicato nell’incontro del 12/7 con l’Assessore Enrico Colombo, il 

Presidente ha confermato l’interesse del Consiglio affinché Casa Volta sia aperta 

al pubblico, con la richiesta di garantire agli iscritti all’Ordine delle agevolazioni 

per l’accesso agli altri musei del capoluogo.  

La prima proposta di Veronica Vittani è la disponibilità a garantire all’Ordine la 

sala da cento posti della Pinacoteca Civica, per le iniziative che richiedano un 

numero di posti superiore a quello consentito dalla sede.  

Vengono poi definite operativamente le tappe che consentiranno l’apertura di 

Casa Volta ai visitatori, in particolare la predisposizione di uno schema da 



concordare nei dettagli tra i rappresentanti del Comune e dell’Ordine, che 

istituirà una commissione ad hoc. Si stabilisce che inizialmente l’accesso avrà 

luogo al martedì e al venerdì dalle 9.00 alle 13.00 e che successivamente si 

valuterà la possibilità di apertura nei fine settimana, con cadenza da definire (ad 

esempio, il primo sabato del mese); saranno anche presi accordi sulle modalità di 

prenotazione e di comunicazione ai possibili utenti. 

La collaborazione così delineata tra l’Ordine e il Comune potrebbe rientrare negli 

obiettivi del Bicentenario della morte di Alessandro Volta (5 marzo 2027), per il 

quale la Commissione C2I sta già promuovendo alcune iniziative. 

Il Consiglio decide di dotare il locale antistante la sala assembleare di alcuni 

quadri, anche in previsione dell’appuntamento di dicembre per la consegna delle 

benemerenze ai nuovi Senatori dell’Ordine. Alessandro Ajani si impegna a 

valutare delle proposte, eventualmente anche allestendo mostre temporanee. 

Si chiederà la disponibilità a Veronica Vittani di collaborare a tale scopo. 

7) Concerto di Natale e benemerenza nuovi Senatori dell’Ordine: 

organizzazione eventi (decisione); 

Alessandro Ajani presenta i preventivi pervenuti. 

Per il concerto di Natale in programma il 14/12/2024 le offerte sono state inviate da 

Cooking srl; Visini Como e La Breva Catering. Il Consiglio decide di affidare 

l’incarico a Visini, calcolando la partecipazione di 100 persone.   

Per la serata in onore dei nuovi Senatori dell’Ordine in programma il 18/12/2024 le 

offerte sono state inviate da Cooking srl e Principe Catering. Il Consiglio decide di 

affidare l’incarico a Principe Catering per l’importo di € 1.400,00. 

Il Consiglio decide di acquistare le 13 medaglie d’oro da Creazioni Consonni come 

da preventivo pervenuto per l’importo di € 7.293,00 oltre IVA.  

Le medaglie esistenti sono in capo alla Fondazione dell’Ordine, ma il Consiglio 

approva di fonderle. 



L’inizio dell’assemblea per la nomina dei nuovi Senatori viene fissato alle 18.00. 

Per organizzare la serata, nell’invito si chiederà a ciascun Senatore, se lo desidera, 

di indicare un famigliare o un amico da coinvolgere per la lettura del proprio CV. 

8) Variazioni al bilancio preventivo 2024 (decisione); 

Il Consiglio delibera le seguenti variazioni al Bilancio Preventivo 2024:  

Capitolo “Manutenzione ordinaria sede” € 1.000,00 per lavori di tinteggiatura 

sede; 

Capitolo “Macchine ufficio” € 5.000,00 per acquisto Server di rete. 

Per la copertura delle maggiori spese di € 6.000,00 si attingerà dal capitolo 

“Servizi agli iscritti” dove vi è disponibilità. 

Capitolo “Stipendi, altri assegni fissi personale” € 1.600,00; 

Capitolo “Contributi INPS” € 500,00; 

Capitolo “Spese per Corsi Aggiornamento Personale” € 300,00 per anticipo 

rinnovo contrattuale disposto a fine 2023 ma erogato nel 2024; 

Capitolo “Congresso Nazionale Ingegneri” € 4.000,00 per rimborsi spese dei 

partecipanti al Congresso. 

Gli incrementi di spesa di € 6.400,00 saranno coperti utilizzando l’avanzo di 

amministrazione degli anni precedenti. 

9) Contributo a sostegno della professione (decisione); 

L’importo del fondo di solidarietà a favore degli iscritti per l’anno 2025 viene 

fissato in € 1.000,00. Gli iscritti saranno informati con idonea circolare. 

10) FAI e CAI Como: richiesta apertura sede per visite guidate 22 e 23 marzo 

2025 (decisione); 

Maurizio Ponzoni comunica che il FAI, nel 50° della propria fondazione, e CAI 

Como, nel 150°, chiedono di poter accedere alla sede dell’Ordine sabato 22 e 

domenica 23 marzo 2025, per organizzare visite guidate aperte al pubblico. I turni 

delle visite saranno a loro cura, così come la nomina delle guide turistiche. 



Il Consiglio approva. 

Si rendono disponibili durante i giorni di visita i Consiglieri Ponzoni e Arienti. 

11) Ordine Ingegneri Vicenza: richiesta di patrocinio per evento (decisione); 

L’Ordine di Vicenza ha inviato una richiesta di patrocinio per l’evento 

PINKING2024 L’ingegneria al femminile si fa spazio in programma venerdì 8/11/2024.  

Il Consiglio decide di non concedere il patrocinio. 

12) Privacy e Regolamento europeo 679/2016; 

Non emergono argomenti. 

13) Anticorruzione e trasparenza; 

Non emergono argomenti. 

14) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

Marco Cigardi comunica che nel mese di febbraio o marzo 2025 il Network 

Giovani sarà organizzato a Como e illustra le idee in elaborazione per l’evento. 

Il Consiglio garantisce il massimo sostegno al Gruppo Giovani dell’Ordine, ma 

lascia a loro l’organizzazione dell’iniziativa. 

Il programma di massima prevede la prima riunione nel primo pomeriggio del 

venerdì subito dopo il pranzo; a seguire aperitivo e cena con DJ set. Al sabato 

mattina è in programma una riunione dalle 9.00 alle 13.00, con chiusura 

dell’evento dopo il pranzo. Nel pomeriggio del sabato, per chi si ferma a Como, 

sarà organizzata una escape room per le vie della città. 

Ogni Ordine coprirà le spese per la partecipazione dei propri giovani iscritti. 

Elena Bianchi comunica che anche quest’anno il progetto La Sicurezza a partire dai 

banchi di scuola, non vedrà l’Ordine di Como tra i partecipanti, in quanto non è 

stata trovata una scuola interessata a aderire alla proposta. 

Francesca Comità ritiene che sia opportuno prevedere l’accesso al portale ISI 

Formazione tramite SPID o CIE. Si chiederà il preventivo a Visura SpA. 



Come ogni anno Young 2024 avrà luogo presso Lariofiere a Erba, l’inizio è fissato 

al 15 novembre. La giornata del 15 novembre è scarsamente coperta, pertanto 

Marco Cigardi sollecita una maggiore partecipazione durante tale giorno. 

Il prossimo 28 ottobre Martina Baj sarà nominata Presidente del Coordinamento 

dei Gruppi Giovani della provincia; si prevede una conferenza stampa. 

Per la predisposizione dei documenti relativi alla Transizione al digitale, il 

collega Alberto Moscatelli ha dato disponibilità a redigere il piano triennale 

previsto ai sensi del CAD, Codice dell’Amministrazione Digitale. L’ingegnere 

sarà contattato dal Presidente. 

Il Gruppo Giovani proporrà dei corsi per la “patente a crediti”. 

Il Consiglio decide di promuovere il progetto Ingegneri a scuola anche per l’anno 

scolastico in corso; Sofia Gilardoni del Gruppo Giovani è disponibile a 

predisporre una locandina con le principali informazioni da veicolare alle scuole 

elementari e medie, senza indicare i nomi degli ingegneri disponibili a tenere le 

lezioni nelle classi. Il preventivo prevede un costo di euro 150,00 e comprende 

due revisioni: il Consiglio approva. 

Paolo Arienti comunica che i titoli del valore di 100.000 euro investiti saranno 

rinnovati per lo stesso importo. 

15) Varie ed eventuali: 

Non emergono altri argomenti. 

La prossima riunione di Consiglio sarà convocata 25/11 alle ore 18.30. 

Non essendovi altro da discutere e deliberare, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta alle ore 20.37. 

IL CONSIGLIO DELL’ORDINE 

DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI COMO 

ing. Francesca Comità 


